



Editorial

La Economía en lo que va del año: El vaso lleno o el vaso medio vacío

Cápsulas informativas



Nuestra transformación digital
Es una realidad.

Banco Cooperativo Coopcentral y Visionamos, grandes patrocinadores de la Conferencia de Cooperativas con Actividad Crediticia

El pasado 17 de mayo se llevó a cabo la Conferencia de Cooperativas con Actividad Crediticia organizada por CONFECOOP y [...]

Ya se acerca el Día Internacional de las Cooperativas 2019!

El próximo 6 de julio, las cooperativas de todo el mundo mostrarán lo que las caracteriza, bajo el lema: COOPS [...]

Red Coopcentral



Balance del Tercer Congreso de la Red Coopcentral
¡Juntos Tenemos Sentido!

Visionamos

15 años de labores integrando y desarrollando el sector cooperativo y solidario

15 años de desarrollo tecnológico para el sector solidario

En este especial, conversamos con las agremiaciones del sector solidario para conocer, desde la operación de las entidades que representan, [...]

Celebraciones del mes

En junio exaltamos la labor de 71 entidades que día a día trabajan en pro del desarrollo del sector cooperativo y solidario en Colombia.



Agenda Solidaria



Habla el asociado



Cifras del sector



Video destacado

El servidor proxy está rechazando las conexiones

Firefox está configurado para usar un servidor proxy que está rechazando las conexiones.

- Comprueba que la configuración del proxy esté correcta.
- Comunícate con el administrador de la red para

Postales Solidarias



Recibe nuestra Revista

Nombre

Correo electrónico *

Facebook

El servidor proxy está rechazando las conexiones

Firefox está configurado para usar un servidor proxy que está rechazando las conexiones.

- Comprueba que la configuración del proxy esté correcta.
- Comunícate con el administrador de la red para

Editorial

La Economía en lo que va del año: El vaso lleno o el vaso medio vacío



Por: Luis Hernán Gamba

De acuerdo con la última medición de actividad económica del país, expresada por el crecimiento del PIB, en el primer trimestre de 2019 arrojó una cifra de 2.8% anual (según dato publicado por el DANE el pasado 15 de mayo), frente a un 2.0% en el mismo periodo del 2018. Las estimaciones estaban muy por encima, los analistas y el gobierno rondaban entre 3.0% y 3.3%. En resumen, el sector con mejor comportamiento fue explotación de minas y canteras al pasar de -3.5% a 5.3%, y el de menor desempeño construcción, al pasar de -0.9% a -5.6%, el primero nos indica que el país, continua con una fuerte dependencia del comportamiento de los precios del petróleo y el segundo, que el optimismo sobre el sector de la construcción ha perdido impulso.

El gobierno insiste en que la economía nacional crecerá en el 2019 un 3.6%, lo que significa que en promedio los trimestres restantes deberán crecer a un ritmo superior al 3.8%, si bien los trimestres no son iguales, la cifra es bastante optimista frente al arranque del año y difícil de cumplir.

De un lado un entorno internacional complicado, en el cual se prevén menores crecimientos económicos en el mundo, según las últimas revisiones del banco mundial, debido a las tensiones comerciales entre Estados Unidos y el resto del mundo, la volatilidad en las diferentes monedas y una expectativa de un nuevo periodo de relajación monetaria, plantean un desempeño económico con incertidumbre en el futuro inmediato para nuestro país.

De otro lado datos como el desempleo, que supera el 10.5% en la última medición, el déficit en cuenta corriente que se espera sea del 4% para este año, el fiscal que sigue siendo preocupación de las calificadoras de riesgo y una confianza del consumidor aun en el terreno negativo (-5%), muestran un panorama difícil frente al cumplimiento de un crecimiento en niveles cercanos al 3.5%, como lo asegura el gobierno nacional.

Sin embargo, no se puede negar la tendencia de recuperación de la economía colombiana, luego de pasar en el año 2017 de un crecimiento del 1.4% a 2.6% en 2018 y en el peor de los casos un 3% en 2019, además de ser uno de los mejores desempeños en el entorno latinoamericano junto con Chile y Perú, superior al gigante Brasil.

Esta dos visiones han dado pie a la discusión de si la economía va bien o va mal, el gobierno nacional cabalga sobre la recuperación y sus estrategias de ajuste fiscal e incentivo la inversión privada como motor de la economía, no obstante algunos analistas incluido el gerente del Banco de la República no son tan optimistas al respecto, aseverando un estancamiento o recuperación lenta incapaz de superar las falencias estructurales, que impiden un crecimiento a un ritmo que disminuya el desempleo y mejore las condiciones económicas de los nacionales.

Este panorama macroeconómico y de confianza no está materializando las expectativas generadas por el cambio de gobierno y la recuperación del ciclo económico, el optimismo de las autoridades económicas va en contravía del pesimismo de los agentes económicos quienes, a través de la confianza, la inversión y el consumo son los que reactivan la economía.

Con frecuencia se oye decir *"el país político va por un lado y el económico por otro"*, sin embargo, al parecer las dificultades de gobernabilidad de este mandato, en términos de concretar sus políticas económicas, le están pasando factura al desempeño de la economía. Los tropiezos en la reforma tributaria, el plan de desarrollo, la delicada problemática social y de seguridad, están incidiendo en las decisiones económicas de los colombianos por lo menos en el corto plazo. El problema no son las cifras como tal, sino las expectativas que se generan en los agentes a la hora de tomar sus decisiones. El gerente del Banco de la República J. Echavarría, en su intervención en el congreso Asobancaria tocó este punto al referirse al posible daño que podría causar en la economía la polaridad política que venimos viviendo hace bastante tiempo como obstáculo en las decisiones estructurales en materia económica fundamentales para el país.

Aunque unos ven el vaso medio lleno y otros el vaso medio vacío, por ahora los *"astros no están alineados"*, esperemos que en lo que resta del año y del periodo de este gobierno se logre reencausar al país por el sendero de la recuperación económica más firme y un mayor bienestar para todos los colombianos, lo veremos en el dato PIB del segundo trimestre del año.

Cápsulas informativas

Nuestra transformación digital es una realidad

Los procesos de digitalización del Banco Cooperativo Coopcentral para créditos de persona natural y jurídica, mejoraron la efectividad y gestión al interior de la organización para ofrecer un mejor servicio.

[Ver más](#)

Banco Cooperativo Coopcentral y Visionamos, grandes patrocinadores de la Conferencia de Cooperativas con Actividad Crediticia



El pasado 17 de mayo se llevó a cabo la Conferencia de Cooperativas con Actividad Crediticia organizada por CONFECOOP y donde el Banco Cooperativo Coopcentral y Visionamos fueron grandes patrocinadores.

El evento contó con la intervención del Dr. Jorge Andrés López, Presidente Ejecutivo de nuestro banco y además Presidente de la Junta Directiva de CONFECOOP, quien participó en el panel de conclusiones donde se determinarán elementos clave en la operación de las entidades en términos de inclusión financiera, integración, servicios financieros, retos sectoriales, información sectorial y labores de incidencia y representación.

La conferencia que se realizó en Bogotá contó con más de 500 asistentes de diferentes territorios de Colombia. **En la misma se realizaron** presentaciones de estudios donde dieron a conocer los cambios que han efectuado las cooperativas en los últimos años, abordando la temática de las Cooperativas **con Actividad Crediticia con el lema "Diseñamos servicios para el bienestar"**.

Gestión de Confecoop en materia de riesgo de liquidez libera \$84.000 millones de pesos para cooperativas de ahorro y crédito



Ya se acerca el Día Internacional de las Cooperativas 2019!



Este sábado se celebrará el Día Internacional de las Cooperativas en donde, por supuesto, las organizaciones colombianas participarán de manera activa.

[Ver más](#)

Tips para las entidades vigiladas



Tips para las entidades vigiladas obligadas a adoptar un Sistema de Administración del Riesgo de Lavado de Activos y Financiación del Terrorismo, SARLAFT.

[Ver más](#)

Apertura oficial a la 34° Jornada de opinión Cooperativa.



En el Centro de Convenciones de Cartagena de Indias, se congregaron dirigentes cooperativos, invitados especiales del gobierno, y expertos internacionales para dar apertura a la 34ª Jornada de Opinión Cooperativa **"El reto, construir futuro hoy"**. La Jornada en su versión 2019 tiene como objetivo que las cooperativas logren asumir con innovación y efectividad, la transformación del proceso a mejores oportunidades que ofrece no solo el presente sino el futuro cercano.

[Ver más](#)

Invitamos a los jóvenes de la región del Mercosur a unirse al Encuentro de jóvenes del sur: integración y trabajo cooperativo



El Comité Regional de Juventud de Cooperativas de las Américas, desarrolla su primer encuentro sectorizado por regiones en Montevideo, Uruguay

[Ver más](#)



El pasado 12 y 13 de junio se llevó a cabo el Tercer Congreso de la Red Coopcentral en Medellín, en donde se abordaron diversos temas relevantes para el sector Cooperativo y Solidario de Colombia.

[Ver más](#)

Actualmente el sistema de pago único de naturaleza cooperativa agrupa a 120 organizaciones que facilitan el acceso a los servicios financieros a cerca 270 mil usuarios.

Este 3 de febrero Visionamos cumplió 15 años de labores integrando el sector cooperativo y solidario en donde confluyen cooperativas, fondos de empleados y mutuales. Sin embargo, el inicio no fue fácil teniendo en cuenta la crisis del sector financiero que vivió el país en el año 1998, situación que produjo la pérdida de los tres bancos cooperativos y las 15 cooperativas de ahorro y crédito más importantes del país por esa época. La urgente necesidad de contrarrestar el debilitamiento del sector producido por la referida crisis hizo que el año 2004, seis cooperativas ubicadas en Antioquia impulsaran la idea de integrar tecnológicamente el sector, como estrategia de supervivencia, fortalecimiento y sostenibilidad.

Desde sus inicios, el componente tecnológico en Visionamos fue muy importante para conseguir el reconocimiento y confianza de sus participantes, pero a la vez vital para lograr la autorización de la Superintendencia Financiera, como administradora de sistemas de pago, lo que le permitió poner a disposición de todo el sector cooperativo y solidario los diferentes canales y medios electrónicos para la movilización de los ahorros y créditos de sus asociados y/o ahorradores.

Y es que la labor que cumple la organización que es liderada por Luis Santiago Gallego Vanegas, gerente general de Visionamos, es brindar a todos los participantes de la Red Coopcentral, los mismos servicios que brinda el sector financiero, garantizando la seguridad y facilidad a la hora de realizar cualquier transacción.

"Este sistema de pago, que es vigilado por la Superintendencia Financiera, incorpora los servicios transacciones de los otros sistemas de pago de propiedad de la banca tradicional, con las mismas condiciones y garantías, las personas pueden hacer transacciones vía internet, en cajeros ATM, por el celular o en un establecimiento comercial", afirmó el directivo.

Actualmente, en Colombia hay nueve sistemas de Pago de Bajo Valor, pero el único de naturaleza cooperativa y solidaria es Visionamos.

"Este es un sistema de pago que mantiene intacta su Misión de integrar tecnológica, operativa y transaccionalmente al sector cooperativo y solidario", agregó Gallego.

Visionamos articula más 500 oficinas a nivel nacional, 121 cajeros marca compartida, 76 corresponsales solidarios y 2.300 cajeros Servibanca, todos ellos, canales donde los asociados de alguna cooperativa, fondo de empleados o mutual que haga parte de la Red Coopcentral, podrán acceder a los servicios financieros sin ningún contratiempo.



Lo que viene

Para Visionamos es fundamental seguir invirtiendo en tecnología para seguir ofreciendo el mejor servicio a los usuarios del sector cooperativo y solidario, así como integrar a la red a cerca de 184 cooperativas de ahorro y crédito, las cinco financieras y entre 50 o 60 fondos de empleados que permitirían tener más de 1200 puntos físicos de atención.

"Trabajamos los 365 días del año y esta celebración de 15 años nos alegra, pero también nos compromete a seguir trabajando para entregar el mejor producto posible", finalizó Luis Santiago Gallego Vanegas, gerente general del Visionamos.

Celebraciones del mes

En junio exaltamos la labor de 71 entidades que día a día trabajan en pro del desarrollo del sector cooperativo y solidario en Colombia.

Cootrasena



Aniversario 52

Coopidrogas



Aniversario 50

Cooperativa Amigos siglo XXI



Aniversario 18

Canapro O.C



Aniversario 45

Somec



Aniversario 50

Fempopular



Aniversario 54

Fempha



Aniversario 41

Crediflores



Aniversario 42

Demcoop



Aniversario 33

Coasmedas



Aniversario 57

Cootregua



Aniversario 30

Cotrans



Aniversario 54

Fotranorte



Aniversario 28

Coodin



Aniversario 31

Fomanort



Aniversario 34

Coopvigsan CTA



Aniversario 35

Ceta Cooperador



Aniversario 21

Feusab



Aniversario 22

Fonmaiz



Aniversario 44

Coopcredicom



Aniversario 38

Solidarios



Aniversario 14

Multiempresas



Aniversario 58

Fodebax



Aniversario 48

Fondeica



Aniversario 49

Codelcauca



Aniversario 30

Coprocenva



Aniversario 51

Coopcarvajal



Aniversario 76

Coopjudicial



Aniversario 73

Fediani



Aniversario 30

Coopemtol



Aniversario 53

Telepostal



Aniversario 80

Comudem



Aniversario 35

Coocervunion



Aniversario 43

Cooperen



Aniversario 44

Colanta



Aniversario 55

Comuna



Aniversario 41

Fondo de empleados Coagrohuila



Aniversario 34

Asocoph



Aniversario 18

Fonedh



Aniversario 48

Coopeaipe



Aniversario 33

Cooperativa Unitrans



Aniversario 54

CooCALPRO



Aniversario 42

Asoparsa Telesangil



Aniversario 25

Coomuldesa



Aniversario 57

Femue



Aniversario 33

Fes



Aniversario 60

Fecelsa



Aniversario 22

Coodeq



Aniversario 51

Cooprometa



Aniversario 16

Fondrummond



Aniversario 23

Fontebo



Aniversario 46

Fera



Aniversario 36

Cooperativa de Aportes y credi



Aniversario 53

Coovipal



Aniversario 31

Cooperativa de trabajadores AF



Aniversario 31

Femcristar



Aniversario 37

Cootransaereo



Aniversario 22

Coomedica CTA



Aniversario 13

Fehila



Aniversario 33

Cooperan



Aniversario 58

Cootranslaboyana Ltda



Aniversario 43

Coohabienestar



Aniversario 24

Copicredito



Aniversario 12

Cima



Aniversario 13

Fondef



Aniversario 46





La Conferencia Mundial de Cooperativas de Ahorro y Crédito 2019, ha sido diseñado para líderes cooperativistas alrededor del mundo, que incluye a gerentes, miembros del consejo de administración y de junta de vigilancia y también está diseñado para los reguladores de los gobiernos y supervisores que tienen a su cargo a las cooperativas de ahorro y crédito y/o financieras.

[Ver más](#)

18 Congreso Nacional de Fondos de Empleados

XVIII CONGRESO NACIONAL DE FONDOS DE EMPLEADOS

Inmersión 360°

Ahorro y Crédito

Impacto Social, esencia de nuestras organizaciones.



ANALFE realiza su Congreso anual para dirigentes de las entidades solidarias. Este Congreso es la oportunidad de compartir experiencias y adquirir nuevos conocimientos en pro de las Organizaciones.

[Ver más](#)

Habla el asociado

Miller García Perdomo, Presidente Corporativo de la Asociación Nacional de Fondos de Empleados "ANALFE «



El Dr. Miller García Perdomo destaca que las cooperativas en Colombia se han convertido a lo largo del tiempo en apoyo para la sociedad en diferentes ámbitos, por esta razón, éstas han implementado servicios que mejoran la calidad de vida, aportando desarrollo económico, social y cultural de las regiones colombianas.

García Perdomo resalta la importancia de la conferencia, ya que, estos espacios de socialización y reflexión permiten a las entidades del sector solidario desarrollar estrategias que apunten a cumplir con su modelo de negocio, ofreciendo productos y servicios de ahorro, crédito, y crédito social, a sus asociados en diferentes lugares, donde el sector financiero tradicional no tiene incidencia.



Hemeroteca

Integración 15



Revista Integración 15
15
15/03/2019
[Descargar](#)

Integración 14



Revista Integración 14
14
09/01/2019
[Descargar](#)

Integración 13



Revista Integración 13
13
12/10/2018
[Descargar](#)

Integración 12



Revista Integración 12
12
10/08/2018
[Descargar](#)

Integración 11



Revista Integración 11
11
12/07/2018
[Descargar](#)

Integración 10



Revista Integración 10
10
15/06/2018
[Descargar](#)

Integración 9



Revista Integración 9
9
15/05/2018
[Descargar](#)

Integración 8



Revista Integración 8
8
10/04/2018
[Descargar](#)

Integración 7



Revista Integración 7
7
15/03/2019
[Descargar](#)

Integración 6



Revista Integración 6
6
07/02/2018
[Descargar](#)

Integración 5



Revista Integración 5
5
15/01/2018
[Descargar](#)

Integración 4



Revista Integración 4
4
10/12/2017
[Descargar](#)

Integración 3



Revista Integración 3
3
10/11/2017
[Descargar](#)

Integración 2



Revista Integración 2
2
13/03/2019
[Descargar](#)